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平成２９年第５回教育委員会定例会 

 

平成２９年５月８日午前１０時００分開会 

市役所６階 ６０２会議室 

議題 （２）諸報告 

      ①平成３０年度使用「特別の教科 道徳」教科用図書採択事務日程について 

      ②「語ろう東久留米市Ｎｏ.３」の刊行と頒布について 

      ③その他 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席者（５人） 

 

 

 

 

 

 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

東久留米市教育委員会会議規則第１３条の規定に基づき出席を要求した者の職氏名 

教 育 部 長 師 岡 範 昭 

指 導 室 長 宍 戸 敏 和 

教 育 総 務 課 長 小 堀 高 広 

学 務 課 長 島 崎   修 

生 涯 学 習 課 長 市 澤 信 明 

図 書 館 長 岡 野 知 子 

主幹・統括指導主事 荒 井 友 香 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

庶 務 係 長   鳥 越 富 貴 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者  なし

教 育 長 直 原   裕 

委       員 
（教育長職務代理者） 

尾 関 謙一郎 

委       員 名 取 はにわ 

  

委       員 細 川  雅 代 

委       員 細 田  初 雄 
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  ◎開会及び開議の宣告 

（開会 午前１０時００分） 

○直原教育長 これより平成２９年第５回教育委員会定例会を開会します。本日は全員出席で

す。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録署名委員の指名 

○直原教育長 本日の議事録の署名は細田委員にお願いします。 

○細田教育委員 はい。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎会議の進め方 

○直原教育長 会議の進め方について、教育総務課長から説明をお願いします。 

○小堀教育総務課長 本日は先に諸報告を行い、その後、非公開で人事案件である「議案第 

２３号 東久留米市放課後子供教室運営委員会委員の委嘱及び任命について」を審議してい

ただきたいと思います。よろしくお願いします。 

○直原教育長 お諮りします。本日は先に諸報告を行い、続いて、人事案件である「議案第 

２３号 東久留米市放課後子供教室運営委員会委員の委嘱及び任命について」の審議を非公

開で行いたいとの説明がありましたが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、そのように進めさせていただきます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎傍聴の許可 

○直原教育長 傍聴の許可に入ります。傍聴の方はいらっしゃいますか。 

○鳥越係長 いらっしゃいません。 

○直原教育長 続けます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎諸報告 

○直原教育長 諸報告です。「①平成３０年度使用「特別の教科 道徳」教科用図書採択事務

日程について」から説明をお願いします。 

○宍戸指導室長 平成３０年度使用小学校「特別の教科 道徳」教科用図書採択事務日程等に

ついて報告します。資料の「東久留米市教科用図書採択要綱」をご覧ください。今回は平成 

３０年度使用小学校「特別の教科 道徳」の採択が対象となります。本要綱に従って、公正

かつ円滑に採択事務を進めていきます。詳しくは統括指導主事から説明します。 

○荒井統括指導主事 教科用図書採択については、今年度、東京都から２件の通知が来ていま

す。資料の「平成２９年４月５日付２９教指管第９号 教科書採択における公正確保の徹底

等について」をご覧ください。本通知に基づき調査選定委員、資料作成委員の選任について

は、教科書発行者と関係を有する者が関与することのないように慎重に進めています。また、

教科書発行者の過当な宣伝活動に対応することのないよう、市立全校に周知しました。 

  次に「平成２９年４月２７日付２９教指管第６５号 平成３０年度使用教科書の採択方針

について」をご覧ください。「特別の教科 道徳」の採択資料の作成に当たっては、内容・

構成上の工夫を踏まえ、各教科書の違いが明瞭に分かるように調査・研究を実施する予定で
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す。 

  続いて、『平成３０年度使用小学校「特別の教科 道徳」教科用図書採択事務見本本の展

示等について』をご覧ください。市民の皆様に対する見本本の展示については２箇所で実施

します。本庁舎６階指導室前と中央図書館の予定です。日程については詳細を調整中ですの

で、次回の定例教育委員会にて報告します。また、見本本の学校巡回は５月１１日から６月

２１日までの予定です。教育委員の皆様の見本本閲覧については、６月１４日から８月３日

を予定しています。 

  最後に、『平成３０年度使用小学校「特別の教科 道徳」教科用図書採択事務日程』をご

覧ください。４月１７日から調査選定委員会の市民公募の受け付けを開始しました。５月２

日に抽選を行い、２名の選定調査委員を決定しています。５月１０日に、市民公募の方を含

めた選定調査委員、資料作成委員に委嘱状を交付します。資料作成委員会は３回、選定調査

委員会も３回実施し選定調査報告書をまとめます。報告書は７月１８日提出です。教育委員

には調査報告と見本本を併せて研究いただき、８月３日に採択を実施します。 

○直原教育長 ただいま説明がありましたけれども、ご質問等はありますでしょうか。 

○尾関教育委員 全部で何社何冊なのか伺います。 

○荒井統括指導主事 ８社から来ています。各学年に対してですので、各社１年生から６年生

までの６冊で合計４８冊になります。 

○尾関教育委員 教育委員の閲覧日程ですが、６月１４日には全てそろうということでよろし

いでしょうか。 

○荒井統括指導主事 はい。 

○直原教育長 ほかにはいかがでしょうか。よろしいでしょうか。今回初めてということです

のでよろしくお願いします。 

  次の報告事項「②「語ろう東久留米Ｎｏ.３」の刊行と頒布について」、図書館長からお

願いします。 

○岡野図書館長 図書館では「語ろう！東久留米」という事業を実施しています。これは昭和

の時代を中心に、近現代の東久留米の歴史・伝統・文化等について市民の皆様の体験等を語

っていただき、それを活字化して図書館資料として活用保存し、次の世代へ継承する取り組

みです。このたび、昨年８月に実施しました、第３回「語ろう！東久留米」の冊子として取

りまとめが行われましたので報告します。こちらについては定価６００円で市民に頒布して

います。昨年度は、第３回を『東久留米の戦争～村の生活～』というテーマで８月に実施し、

第４回を『東久留米と農業』をテーマに実施しています。第４回については現在取りまとめ

を行っていまして、今年度において発行して頒布を行う予定になっています。 

  図書館では東久留米市の歴史や、地域資料を収集保存することを仕事の大きな柱の一つと

しています。昨年度には「語ろう！東久留米」以外にも新規事業として、「ウィキペディア

タウン」という事業を実施しました。９月と３月の２回実施し、東久留米市に関する、例え

ば氷川神社や多聞寺などを実際に訪れ取材して、図書館の資料を使って記事を作成し、ウィ

キペディアに登録しました。そういった活動の中から、このたび「柳窪」という項目につい

て、ウィキペディアに市民の方が登録された記事がウィキペディアの中で良質な記事に認定

されたことを知りました。ウィキペディアは、現在、日本語版では約１０６万件の記事が登

録されているそうです。その中でこの良質な記事というものに選ばれているのは１,２００
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件ほどの０.１％ということですので、書かれた方も大変良い取り組みをされたと思います。

実際にウィキペディアで「柳窪」と引いていただきますと、記事をご覧いただくことができ

ますので、ぜひご覧ください。 

図書館としては、今後も地域の資料を収集保存すること、また、市民の皆様の学習やメデ

ィアリテラシーの向上を支援することを続けていきたいと考えています。 

○直原教育長 ただいまの報告について何か質問等はありますか。 

○名取教育委員 「語ろう！東久留米」の試みは既に３回目ですが、素晴らしいと思います。

この時に聞きに行けなかったのでこのような冊子になりますと、聞いているように読むこと

ができて大変素晴らしいと思いますし、１回、２回と既にいただいていますがいずれもとて

も良いまとめ方で、工夫されていると思います。ただ言葉をそのまま出すのではなく、読み

やすい形でまとめてくださるので活字も大きいですし、多くの市民に読んでいただけるとい

う非常に素晴らしい試みだと思いますので、今後も期待しています。 

  二つ目ですが、ウィキペディアについては私も一度参加させていただきましたが、素晴ら

しい試みだと思いました。まさにそれまでウィキペディアとはどんなものなのかと思ってい

ました。例えば、論文には引用できないということを言われていましたので、かなりあやし

いものなのではないかと。中にはあやしい記事もありますのでどんなものかと思いましたら、

編集している方たちはすごくまじめで、その時に東久留米のいろいろなことを記事にさせて

いただき、私は中央図書館の記事を担当させていただいたのですがすごく勉強になりました。

あの１日の受講によって、柳窪の住民の方が記事をご自分たちでつくって、それがしかも良

質な記事に選ばれたということですので本当に心から敬意を表するものです。 

  今、東久留米市が先導して図書館をやっていらっしゃいますが、今後はこの地域、多摩と

連携をしながら進めてくださいますとさらにウィキペディアそのものに対しての信頼感も高

まり、市の宣伝というのでしょうか、この地域が日本全国からあるいは世界から見ていただ

けるという、非常に良い媒体になるのではないかと思って期待しています。 

○岡野図書館長 ただ今の名取委員のご発言について訂正させていただきます。東久留米市内

には環境関係のボランティアをしていらっしゃる団体や個人の方が大勢いらっしゃいます。

この記事を書かれたのは柳窪の住民の方ではなく、村野家の住宅の保全、柳窪地域または水

と景観を守る会などのいろいろな団体がありますが、そういった活動をされたり、郷土史を

勉強されている複数の市民の方になります。 

○名取教育委員 ありがとうございました。 

○直原教育長 ほかにいかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

  そのほか報告事項はありますか。なければこの後、非公開の審議に入ります。 

（公開の会議を閉じる） 

（非公開の会議を開く） 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

※平成２９年第５回定例会は非公開の会議終了後に閉会しました。
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東久留米市教育委員会会議規則第２８条の規定により、ここに署名する。 

 

  平成２９年６月２日 

 

                教 育 長 直 原  裕(自 署) 

 

 

 

                署名委員 細 田 初 雄(自 署) 

 

 


